

GRANDIR ENSEMBLE



Paroisses catholiques de Barneville-Carteret - Bricquebec
Montebourg - Saint-Sauveur-le-Vicomte - Valognes

N° 21

Mai 2025

LA MISSION C'EST BIENTÔT

Du 4 au 11 mai 2025, nos paroisses organisent une mission sur le territoire de la paroisse Saint Malo de Valognes.



Dans la dynamique de Pâques, CHRIST EST VIVANT ET IL NOUS FAUT L'ANNONCER..... à tous et à toutes.

Oui, tout ce qui est proposé pendant cette mission est ouvert à tous et à toutes sans exception et peu importe de quelle paroisse vous êtes et l'âge que vous avez.

Temps de partage, d'échange, de rencontre et de découverte, visites de personnes et de lieux, messes et temps de prière, veillées... sont pour vous.

Comme aimait à le dire Mgr Le Bouc'h, il faut réveiller nos consciences de chrétiens et chrétiennes.

A nous de prendre en main l'évangélisation dans nos paroisses. Elles deviendront ce que nous en ferons. Ensemble, prêtres, diacres, religieuses et laïcs, il nous faut oser annoncer la mort et la résurrection de Jésus. Il nous faut aller à la rencontre des personnes pour leur dire l'amour que Dieu a pour eux. Leur annoncer aussi le salut que Dieu leur offre.

Le temps pascal est propice à cette annonce. Le soleil revient, la vie se réveille de la terre, les feuilles réapparaissent, des petites fleurs éclosent et petit à petit tout repart. Profitons-en, ouvrons-nous aussi à la vie du ressuscité, soyons bien vivants comme lui et vivons avec nos frères et sœurs les Hommes.

Et comme l'a dit notre évêque Mgr Cador : « Tous en marche, témoins de l'Esperance qui ne déçoit pas ! »

La mission est une bonne occasion pour rappeler aux habitants de nos paroisses qu'ils doivent remettre au centre de leur vie le Christ, qui les appelle à devenir Fils et Filles de Dieu.

Alors à bientôt ! Ecoute ton Dieu t'appelle et il te veut vivant au cœur du monde.

*Ecoute ton Dieu
t'appelle et il te veut
vivant au cœur du
monde.*

Dans ce numéro

- La mission c'est bientôt
- Avec Marie, pèlerins...
- Horaires des messes
- Le Cameroun pages 3-4
- A noter
- Visage d'Église
- Nos joies, nos peines



AVEC MARIE, PÈLERINS D'ESPÉRANCE

Le thème proposé pour le pèlerinage du diocèse vers le sanctuaire marial, du 22 au 28 août 2025, nous invite à répondre à une invitation prestigieuse de notre Mère du Ciel.

Vous pouvez être habitué à faire le pèlerinage, mettre votre « point cœur » à ne pas le rater ; ou comme moi être un pèlerin plus qu'épiscopique ! Une seule chose compte, c'est que l'amour de Dieu nous presse et que la Vierge Marie veut avoir besoin de nous pour le dire !

Peut-être serez-vous plus sensible encore à l'appel que vous adresse notre Mère du Ciel ?

La Sainte Vierge Marie invite d'abord à ouvrir son cœur pour le laisser remplir par Dieu.

A la deuxième parole de la Vierge : « Voulez-vous me faire la grâce de venir ici pendant quinze jours ? », Bernadette est bouleversée. C'est la première fois qu'on lui dit « vous ». Bernadette, se sentant ainsi respectée et aimée, fait l'expérience d'être elle-même une personne. Nous sommes tous dignes aux yeux de Dieu parce que chacun est aimé par Dieu.

« Je ne vous promets pas de vous rendre heureuse en ce monde, mais dans l'autre ». La Vierge Marie transmet à Bernadette la certitude d'une terre promise qui ne pourra être atteinte que par delà la mort. Voilà notre espérance !

Les gestes que la Sainte Vierge demande de faire à Sainte Bernadette, et qui rappellent ce qui a été vécu par le Peuple Hébreu dans le désert, constituent le cœur du message de Lourdes.

L'eau vive rappelle l'eau qui est sortie du côté du Christ en croix, et elle nous donne alors la force d'avancer sur le chemin du changement intérieur et entrer dans l'autre monde.

La pénitence et la prière sont ces instruments qui permettent de construire cette vie que l'on doit partager ensemble, en nous réjouissant des progrès de chacun. Et les processions vécues ensemble seront le signe fort de notre fraternité !

La Sainte Vierge passe par une ambassadrice, Sainte Bernadette ; alors accepterons-nous d'être ambassadeurs de la Sainte Vierge ?

• *Père V. Daniel*

HORAIRES DES MESSES

Dimanches et Fêtes

Barneville : 11h00

Bricquebec : 9h15

Montebourg : 9h30

Saint-Marcouf-de-L'Isle : Fête patronale : le 31 mai à 11h00

Saint-Sauveur-le-Vicomte : 11h00 à l'abbaye, sauf le :

-1er juin à 11h à Biniville
-29 juin à l'église de St-Sauveur (fête de l'école Notre-Dame)
-6 juillet à 11h à l'abbaye de St-Sauveur. (église de St-Jacques de Néhou indisponible)

Valognes :

La veille : 18h30 (sauf exception).

Le jour : 11h00

Messes chez les Bénédictines

9h15 en semaine

10h15 le dimanche

Messes à la Trappe de Bricquebec

8h30 en semaine

11h00 le dimanche

Messe à l'abbaye de St-Sauveur

Tous les jours à **11h00** sauf exception

Messe à la chapelle de l'hôpital

de Valognes (forme extraordinaire du rite) le dimanche à **10h30**

PÈLERINAGE DE LOURDES

Le pèlerinage diocésain à Lourdes aura lieu du 22 au 28 août 2025.

Les inscriptions auront lieu au presbytère de Valognes les mardis 6, 13, 20 et 27 mai et le 3 juin de 10h00 à 12h00.

Merci de vous munir de votre carte d'identité

LE CAMEROUN

Que dire de ce voyage dans les diocèses de Douala, Bafang, Kribi, Edéa, Yaoundé ?

Certains diront que nous avons manqué d'eau potable (et oui en Afrique c'est un gros problème l'accès à l'eau), que l'électricité a fait défaut à certaines heures, que le climat est difficile à supporter, que le wifi ne va pas partout...



Je dis :

Ma joie de rencontrer d'autres Eglises diocésaines qui essayent dans un tout autre contexte d'annoncer le Christ.

Ma surprise face à la pauvreté, à la joie de vivre de ces enfants et adultes rencontrés, aux magnifiques paysages, à la culture camerounaise...

Surprise de la vitalité des paroisses, de l'expression de foi des baptisés, de leur joie de nous accueillir. Expression où se mêlent chants, musiques, danses, processions, sourires, manière de s'endimancher le jour du Seigneur où je reçois quelqu'un, je me fais beau. Des chrétiens qui ont le temps se déplaçant parfois de loin à pied.

Accueillis, attendus, remerciés pour notre présence au Cameroun. Par exemple, certains de nos repas étaient des petits banquets. Nous avons reçu des cadeaux de remerciement.

Une grande partie de la population a moins de 20 ans, je vous laisse imaginer le bouillonnement, la vitalité, l'énergie des rencontres.

Accueillis comme des frères et sœurs en Jésus Christ venant se rencontrer, poussés à l'amour de Dieu qui nous unit dans la prière.

Philippe, votre curé

Bafang, 2ème soir en Afrique, l'étreinte entre Mgr Cador et le gouverneur de l'ouest du Cameroun, m'a profondément touché.

La photo ne reflète pas la qualité de l'émotion. Il se dégageait un tel Amour fraternel entre eux que j'en ai eu des frissons.

A cet instant, j'ai perçu mon cœur se vider de toute futilité, tristesse, colère.

Apaisée de tout ce qui pouvait m'encombrer, je venais de percevoir qu'il se passait quelque chose de grand dans ce pays : **j'étais prête pour accueillir l'Afrique en totalité.**



"Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait." Mt 25, 40

Au Cameroun, ce n'est pas qu'une parole de la Bible, c'est une réalité de vie.

Ils rayonnent l'amour de Dieu.

Dans chaque personne croisée, j'ai **rencontré le Christ vivant.**

Touchée par leur capacité de VIVRE l'Evangile, je suis rentrée avec un regard sur le monde changé, tout semble coloré, mon cœur est plein de cet Amour fraternel reçu au Cameroun. Cette Joie m'a envahie.

Depuis ma confirmation en 2023, je cherchais le « guide du parfait petit pratiquant », c'est en Afrique que je l'ai trouvé... que je me suis trouvée !

Aujourd'hui j'ose affirmer et pratiquer ma foi sans retenue... il suffit juste d'ÊTRE !

Au Cameroun, une graine a été plantée dans mon cœur, me donnant la mission d'annoncer l'évangile avec JOIE et CONVICTION.

Stéphanie

Arrivés de nuit au Cameroun, nous étions attendus et nous avons été très bien accueillis, notamment par l'Archevêque de Douala qui avait fait préparer un repas de bienvenue. Le lendemain, nous sommes partis vers Bafang, puis au mont Liha'a pour assister à la messe de 5 ordinations sacerdotales. C'est là que les mots pèlerinage et visiteation se sont rejoints. L'accueil si chaleureux de chacun, la présence de tant de personnes malgré le soleil, la durée de la cérémonie (5h environ) et la chorale si puissante qui transportait la foule, m'ont impressionné. La profondeur spirituelle qui se dégageait de cette atmosphère laissait monter en nous de très fortes émotions.

(suite >>>)

LE CAMEROUN (SUITE)

Au fil des jours, rencontre après rencontre, nous étions toujours accueillis comme si nous nous connaissions depuis toujours... Les messes étaient très festives, les chorales nous entraînaient dans la joie, renforçant la fraternité : tous enfants de Dieu !



Plusieurs d'entre nous ont souffert de difficultés d'adaptation à la nourriture locale et tous les désagréments qui vont avec.

Nous avons pu visiter la maison familiale du Père Jean-Pascal et effleurer ainsi la réalité de nos différences de culture et de mode de vie.

Ce que l'on peut garder de ce voyage, c'est avant tout l'accueil incroyable dont ont fait preuve tous les gens que l'on a rencontrés. Saurons-nous être à la hauteur avec nos frères prêtres camerounais qui viennent nous aider à vivre notre foi ?

Loué soit Jésus-Christ, à jamais.

Philippe Leven

C'est avec une grande joie que j'arrivais à Douala sous une température écrasante, mais je retrouvais enfin l'Afrique après 53 ans d'absence. Ce n'était pas le Congo mais le Cameroun avec toujours le même accueil, les mêmes sourires, la même simplicité et cette terre rouge si envoûtante, si généreuse pour ceux qui l'exploitent... Mais c'est un autre sujet.

Nous avons parcouru le sud du Cameroun allant de Douala à Bafang (167 km mais 7h de piste) pour assister à l'ordination de 5 prêtres toute en couleur, louanges et prières. La célébration dura 5 heures mais, portés par la ferveur, la joie, les chants, cela est passé très très vite. Ensuite nous sommes partis vers Kribi avec un arrêt à Edéa et là, je retrouvais le père Antoine Bienvenu Ekamé qui me sauta au cou. La joie de se revoir était grande et pleine d'émotion ; il me charge de transmettre une pensée à tous les gens de Bricquebec et Barneville qui l'ont accueilli, la liste est longue, chacun se reconnaîtra.

Notre voyage s'est achevé à Yaoundé où nous avons visité les sanctuaires mariaux de Nsimalen et du Mont Fébé. Je n'oublierai jamais l'accueil qui nous a été fait, mais nous étions la délégation française qui accompagnait notre évêque : on ne passe pas 27 ans au Cameroun sans laisser des traces !

Pour terminer, je voudrais dire un grand merci à Monseigneur Cador grâce à qui ce voyage a été possible. Il nous a fait toucher du doigt l'Espérance. Oui le Christ est vivant, il est ressuscité, nous l'avons rencontré dans la joie qui rayonnait sur tous les visages croisés.

Martine

C'était la première fois que je rencontrais l'Afrique noire. Quel choc des cultures ! Ce qui me frappe c'est la gentillesse, les sourires et l'accueil de toutes les personnes rencontrées. Moi qui me sens un peu loin de l'Eglise en France, j'ai rencontré une ferveur, une joie, une implication dans les cérémonies religieuses qui m'ont transpercée et m'ont irradiée.

Nous avons été reçus comme des princes dans des familles chrétiennes très aisées, ce qui nous faisait voir le décalage avec la population vivant dans des habitations précaires avec un manque d'eau crucial.

Nous avons aussi fait un parcours un peu plus touristique avec les chutes de Lalobé, d'Ekoum Kam, le port



en eaux profondes de Kribi. Nous pas nous ont dirigés vers un dispensaire et une école bilangue où les sourires des enfants nous ont accueillis, puis la visite d'un marché local où les conditions sanitaires sont loin d'être les mêmes que les nôtres.

Ce fut un voyage très enrichissant sur tous les plans et qui nous a fait prendre conscience que nous avons la chance de vivre dans notre petit confort européen.

Un grand merci à tous ceux qui ont organisé ce voyage et nous ont accompagnés durant notre séjour.

Régine

VISAGE D'EGLISE

Bonjour Gilles, présentez-vous.



Je m'appelle Gilles Rondeau, retraité depuis quelques années, père de 3 enfants et papy de 4 petits-enfants, je vis seul à Portbail après la séparation de notre couple.

Quels services rendez-vous à l'Eglise ?

Vivant seul depuis près de 15 ans, j'ai rapidement été appelé à m'investir dans la Paroisse Notre Dame des Isles en intégrant l'EAP, et quelques autres services. Plus récemment, j'ai

été appelé au service régional des Equipes du Rosaire, sans doute par la Vierge Marie !

Quel est votre attachement à la Vierge Marie ?

Mes parents m'ont donné une belle éducation chrétienne, pourtant après mon adolescence je me suis éloigné de la Foi. C'est à l'âge de 40 ans que le Seigneur m'a libéré d'un chemin de perdition. J'ai alors dépoussiéré mon chapelet qui est devenu mon compagnon de route. Puis le jour de Pâques 2010, violemment éprouvé dans ma vie de couple, je me suis vu propulsé au pied de la Croix, j'y ai vidé mon cœur, et Marie, la "Stabat Mater" se trouvait là pour me consoler, me relever. J'y ai vu un appel à suivre le Christ à travers les 20 Mystères du Rosaire. D'ailleurs saint Augustin appelle Marie "forma Dei" - le moule de Dieu ; ainsi, celle qui a formé un Dieu veut aussi nous former à l'image de son Fils. Au niveau paroissial, en 2013, nous avons été quelques-uns à découvrir les Equipes du Rosaire. Marie, par la prière et le partage de la Parole de Dieu, nous accompagne patiemment sur nos chemins de vie avec le Christ. Sur la paroisse, ainsi 6 membres des équipes se sont sentis appelés à suivre "l'Ecole des Disciples-Missionnaires".

Une parole d'espérance pour l'Eglise ?

Saint Louis-Marie de Monfort nous recommande de faire toutes nos actions par Marie, avec Marie, en Marie et pour Marie, afin de les faire plus parfaitement par Jésus, avec Jésus, en Jésus et pour Jésus. Et tous les grands Saints se sont confiés à la Vierge Marie. Dans un monde qui va mal, des signes d'espérance ne cessent pourtant de se manifester dans une grande quête de Celui qui nous dit : "Je suis le chemin, la vérité, la vie. Personne ne va vers le Père sans passer par moi". Et Marie qui nous recommande, "Tout ce qu'il vous dira, faites-le !" ne manquera pas de nous accompagner sur nos chemins d'Espérance !

• *Propos recueillis par Evelyne Marie*

A noter

MESSES DANS LES CLOCHERS LE JEUDI À 18H00

Le calendrier n'est pas encore établi, se reporter au site internet et à la feuille de semaine.

ASSEMBLÉES DES PAROISSIENS

Tous en marche, témoins de l'Espérance qui ne déçoit pas !

POUR LA MISE EN ŒUVRE DE LA LETTRE PASTORALE DE NOTRE

EVEQUE Mgr CADOR

DEUXIÈME ASSEMBLÉE

Portbail :

Le 18 mai, avant la messe, à 9h30

Saint-Sauveur (abbaye):

Le 15 juin, avant la messe, à 9h30

ÉCOUTE TON DIEU T'APPELLE

Mission à Valognes
du 4 au 11 mai 2025

CÉLÉBRATION DE LA VICTOIRE

Le 8 mai :

Valognes à 10h30

St-Sauveur à 11h00 (église paroissiale)

Montebourg à 11h00

Portbail à 10h00

Bricquebec à

PÈLERINAGE DE LOURDES

Le pèlerinage diocésain à Lourdes aura lieu du 22 au 28 août 2025.

Les inscriptions auront lieu au presbytère de Valognes les mardis 6, 13, 20 et 27 mai et le 3 juin de 10h00 à 12h00.

Merci de vous munir de votre carte d'identité

Nos joies, nos peines Mars/avril 2025

Barneville-Carteret

Mariages

Canville la Rocque

12 avril : Gaël Le Delliou et
Lise Louis dit Guérin

Inhumations

Les Moitiers d'Allonne

3 avril : Maxime Blanchemin, 100 ans

4 avril : Louis Duval, 94 ans

10 avril : Marie Fossey, 96 ans

Saint Maurice en Cotentin

5 avril : Christophe Simon, 52 ans

Portbail

9 avril : Jacques Gastaldi, 97 ans

Baubigny

11 avril : Madeleine Lebranchu, 97 ans

14 avril : Yolande Beaumont, 78 ans

Saint Georges de la Rivière

11 avril : Noëlle Mialon, 75 ans

Bricquebec-en-Cotentin

Baptêmes

Bricquebec

5 avril : Alicia Noyon

13 avril : Rozenn et Billie Férey

Inhumations

Bricquebec

2 avril : Albertine Travert, 93 ans

Le Vrétot

4 avril : Jean Simon, 87 ans

9 avril : Madeleine Vermand, 83 ans

17 avril : Bernadette Travert, 70 ans

Magneville

29 mars : Denise Marais, 98 ans

3 avril : Jacky Isabet, 74 ans

Rauville-la-Bigot

25 mars : Andrée Koehl, 73 ans

26 mars : Jacqueline Pilet Lemière, 76 ans

Rocheville

28 mars : Jean Lecacheur, 74 ans

Sottevast

18 avril : Louis Launey, 77 ans

15 avril : Angèle Roger, 76 ans

Golleville

28 mars : Eugène Langlois, 80 ans

Rauville-la-Place

1 avril : Marie-Jeanne Benoit, 96 ans

Besneville

11 avril : Louise Lamy, 103 ans

Montebourg

Baptêmes

Montebourg

5 avril : Rose Dupont

5 avril : Ayden Segers

Inhumations

Fresville

3 avril : Janine Doraphé, 92 ans

Montebourg

26 mars : Yolande Cauvin, 60 ans

16 avril : Denise Fafin, 90 ans

Quinéville

25 mars : Claude Picot, 84 ans

27 mars : Paul Lesauvage, 98 ans

Saint-Germain-de-Tournebut

8 avril : Alain Jacqueline, 90 ans

Saint-Martin-d'Audouville

11 avril : Jeannine Chagnaud, 92 ans

Valognes

Baptêmes

Valognes

6 avril : Timothé Louis

12 avril : Augustin Lemarié

12 avril : Leeroy Lenoir

Mariages

Brix

29 mars : Boris Samson et Isabelle Drouet

Inhumations

Brix

21 mars : Léone Pasquier, 94 ans

26 mars : Jeannine Hamel, 90 ans

Tamerville

27 mars : Simone Lucas, 97 ans

Valognes

2 avril : Annick Patte, 83 ans

10 avril : Yvon Laîné, 88 ans

Yvetot-Bocage

21 mars : Gérard Piard, 78 ans

Saint-Sauveur-le-Vicomte

Baptêmes

Saint-Sauveur-le-Vicomte

13 avril : Lucas Lebouvier

Inhumations

Saint-Sauveur-le-Vicomte

26 mars : Louis Lecourt, 88 ans

02 avril : Marie-Claire Lavallée, 83 ans

09 avril : Geneviève Aimard, 75 ans

Responsable de la rédaction : Père Philippe Navet - 6, place du Puits-Artésien 50700 VALOGNES

Mise à disposition dans les églises : 4 mai 2025 ✖ e-abonnement gratuit à eppvalognais@diocese50.fr

Paroisse Notre-Dame des Isles de Barneville-Carteret – Maison paroissiale 6, rue St-Luc 50270 BARNEVILLE CARTERET – Tél. : 09 73 76 34 76 – notredamedesisles@gmail.com

Paroisse Sainte-Anne de Bricquebec – 4A, rue du 11 Novembre 50260 BRICQUEBECK EN COTENTIN – Tél. : 02 33 04 28 08 – paroisse.bricquebec@diocese50.fr

Paroisse Saint-Jacques de Montebourg – Presbytère 6, place Saint-Jacques 50310 MONTEBOURG – Tél. : 02 33 41 24 72 – paroissesaintjacques50310@orange.fr

Paroisse Ste-Marie-Madeleine Postel de St-Sauveur-le-Vte – Presbytère 3, pl. de l'Eglise 50390 ST-SAUVEUR LE VICOMTE – Tél. 02 33 41 61 70 – paroisse.ssvic@orange.fr

Paroisse Saint-Malo de Valognes – Presbytère 6, place du Puits Artésien 50700 VALOGNES – Tél. 02 33 40 12 64 – paroisse.valognes50@orange.fr

Site internet du doyenné : <https://www.diocese50.fr/les-paroisses-et-les-doyennes/doyenne-valognes>